



8 février 2026

« Convertis-toi
et crois à l'Evangile ! »

SAINT-EUSTACHE

146 rue Rambuteau - 75001 Paris

www.saint-eustache.org

Bientôt, de nouveau, le temps du carême. De tous les temps liturgiques, peut-être le plus fort, le plus marqué, le plus mobilisateur. Tant et si bien que le risque est grand qu'il prenne le pas même sur le temps pascal qu'il est censé préparer... Voilà qui mérite qu'on s'y arrête pour se mettre sur la bonne longueur d'ondes !

D'abord **il ne faut pas prendre les moyens pour la fin** ! Si dense qu'il soit, il ne faut pas oublier que le temps du carême n'est pas une fin en soi. C'est un temps de préparation et, principalement, un appel à revenir à l'essentiel alors qu'en général, on se laisse encombrer par beaucoup de choses inutiles, on se laisse manger par toutes sortes de fausses urgences, de faux impératifs... D'où l'heureuse opportunité qu'est le carême de remettre l'évangile au cœur de nos existences, de remettre le Seigneur au premier plan de nos préoccupations. On y reviendra à l'instant.

En revanche **il faut mettre la fin dans les moyens**. En d'autres termes, dans le temps de carême, c'est déjà la grâce pascale qui est à l'œuvre. C'est pour cela qu'on consacre plus de temps à contempler la Croix du Seigneur. Non pas de manière morbide mais pour ouvrir les yeux tant sur les multiples pauvretés et fragilités du monde que sur le don du Seigneur Jésus qui transforme la croix, instrument de mort, en arbre de vie.

Qui dit carême dit donc appel à la profondeur. Non pas d'abord appel à entrer dans un concours d'ascèse - si bénéfique qu'elle puisse être - mais encouragement adressé à chacun pour lui-même et à tous, ensemble, à faire le pèlerinage du cœur, à aller au-devant de ses fragilités, de ses faiblesses dans une conscience renouvelée que « Dieu ne veut pas la mort du pécheur mais qu'il se convertisse et qu'il vive ». Ainsi, le carême, c'est redonner plus de droit à des forces de vies que nous négligeons toujours trop ! À chacun donc de prendre ses responsabilités pour faire de ce temps liturgique un temps de discernement, de vérité. Sans nullement « moraliser » mais, au contraire, en prenant le risque de l'aventure spirituelle en se mettant à la suite du Christ qui marche vers Jérusalem.

Au bout de ce chemin, il y aura le grand rendez-vous de la Pâque. Alors chacun pourra recevoir la parole du Ressuscité: « Shalom ! », « la Paix soit avec vous ». C'est que le grand combat de la passion du Christ n'est pas théorique. Il est concret et tout entier contre la violence, contre la méchanceté, le manque de générosité, l'injustice dont nous voyons tous les jours le visage en nous et au dehors de nous. Soyons bien conscients que le combat que le Christ a mené, aux jours de sa chair, dans sa Passion, il le poursuit dans son corps qui est l'Eglise (et dans tous les hommes de bonne volonté !). À nous, chacun pour sa part et tous ensemble de faire notre ce combat du Christ pour que Dieu soit glorifié dans un peuple de frères.

Père Gilles-Hervé Masson, prêtre dominicain, vicaire à Saint-Eustache

Rendez-vous réguliers

Messes dominicales

Samedi 18h30, dimanche 11h et 18h30

Vêpres du dimanche à 18h.

Diffusées en streaming sur la chaîne Youtube de la paroisse (voir page 4).

Messes de semaine, du lundi au vendredi à **7h30** (*hors vacances scolaires*)
et 19h (*toute l'année*).

Confessions

Samedi 16h30-18h30, et sur rendez-vous

Programme auditions
de février 2026 :

Audition d'orgue (Diffusée en streaming sur la chaîne
Youtube Orgue de Saint-Eustache)



Dimanche à 17h (et certains jours fériés)

Ouverture église

Du lundi au vendredi : 7h15 – 19h30

Samedi et dimanche : 10h – 19h45

Agenda paroissial

- **Samedi 7 février 11h :** Baptême de Gabriel Blokstra
(célébré par le père Jacques Mérienne)
- **Samedi 7 février 11h :** Préparation au baptême
- **Samedi 7 février 11h :** Caté 1 et caté 2
- **Samedi 7 février 15h :** Mariage de Garance Mazelier et Mathéo Malik
(célébré par le P. Pierre Vivarès)
- **Samedi 7 février 18h30 :** Messe animée par les Petits Chanteurs de la
Maîtrise de la Basilique Notre-Dame de Fourvière de Lyon
- **Dimanche 8 février 9h-15h :** Préparation au mariage
- **Dimanche 8 février 11h :** Messe suivie d'un apéritif
- **Mardi 10 février 19h :** Dialogue contemplatif
- **Jeudi 12 février 20h30 :** Réunion catéchuménat
- **Du 13 au 15 février :** Retraite du GJA chez les Prémontrés de Mondaye
- **Samedi 14 février 11h :** Prépa profession de foi
- **Lundi 16 février 19h30 :** Conseil pastoral paroissial

Prochaines visites guidées de l'église Saint-Eustache

En français : dimanche 8 février à 15h30, lundi 16 février 17h30

En anglais : mardi 10 février 14h30 et 16h, mercredi 11 février 14h30 et 16h
samedi 14 février 14h30 et 16h, dimanche 15 février 15h30

Entrée en Carême mercredi 18 février (mercredi des Cendres)

À Saint-Eustache, messes avec imposition des Cendres célébrées à **7h30, 12h15 et 19h30**. Quêtes au profit de La Soupe aux abords de l'église.

Vous pouvez dès maintenant rapporter vos vieux rameaux et les déposer à l'accueil, ils seront brûlés pour faire des cendres pour la messe.

Date limite de dépôt le 16 février

Le jour de mercredi des Cendres sera également proposé un **temps d'adoration eucharistique (avec possibilité de se confesser) de 17h à 19h**.

Pendant la durée de Carême à Saint-Eustache :

- **messe de semaine supplémentaire tous les vendredis à 12h15,**
soit les vendredis 20 et 27 février, 6, 13, 20 et 27 mars
- **temps d'adoration eucharistique le jeudi de 12h15 à 13h15,**
soit les jeudis 19 et 26 février, 5, 12, 19 et 26 mars.

Luminiscence, le retour, avec un nouveau spectacle intitulé « l'Odyssée céleste » : du **23 janvier au 22 mai 2026**.

Pour accéder à la billetterie, scannez ce QR code :



Espace de vie et de culture
au cœur de Paris

« **Avec le jour** », exposition d'œuvres de Josée Le Roux du **7 au 27 février** (vernissage vendredi 6 février à 19h) au centre Cerise, 46 rue Montorgueil, 75002 Paris, lundi et vendredi de 14h à 17h, mardi, mercredi, jeudi, samedi de .9h30 à 17h Entrée gratuite.

L'exposition présente des peintures récentes de cabanes et sous-bois, crépuscules, et une dédicace à Jean-Luc Vilmouth, concepteur du Café reflets.





Un grand merci à tous les donateurs au Denier 2025 :

votre générosité à permis d'atteindre le même montant que l'an dernier (alors que nous étions en baisse depuis plusieurs années) et votre nombre a augmenté, ce qui inverse également la tendance.

Puissions-nous continuer sur cette belle lancée en 2026 !

Le sacrement des malades, la liturgie hors de l'Eglise :

« une soirée pour mieux comprendre la liturgie pour mieux la vivre », avec Sœur Maire-Aimée Manchon, des Fraternités monastiques de Jérusalem, **lundi 9 février à 19h30** au Collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 75005 Paris.

Info et inscription via ce QR code :



IA, pas le choix ?, conférence proposée par Le Christ vert et le père Etienne Grenet sur l'intelligence artificielle et son impact dans nos vies **mardi 10 février à 20h** à Saint-Leu-Saint-Gilles, 92 rue Saint-Denis, 75001 Paris. Accessible aussi via Youtube

Info et inscription via ce QR code :



Dîner du silence « Que la lumière soit » : venez vivre l'expérience unique d'un dîner en silence en méditant sur le thème de la lumière **mercredi 11 février à 20h** au Collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 75005 Paris. Lecture de textes spirituels profanes et religieux par une communauté de moniales et intermèdes musicaux.

Info et inscription via ce QR code :



Paris Eglise Tours/Holy games, dimanche 31 mai 2026 : deux parcours : 10 km en courant ou 5 km en marchant Les inscriptions sont ouvertes.

Info et inscriptions via ce QR code :



Pour accéder à la chaîne Youtube de la paroisse (diffusion des Vêpres tous les dimanches à 18h et en streaming), vous pouvez scanner ce QR code :

N'hésitez pas à vous abonner, c'est gratuit ☺

